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兵庫県立工業技術センター技術アドバイザー

鍛治 雅信
かわのはなし

��ɽ্͛ʢ̍ʣ

ʢ�ʣ্͛�ͷཧ༝
ֵͷ্͛ɺӳޠͰ'JOJTIJOHͱ͍ݴ·͢ɻ
จࣈ௨Γɺʮऴ͑Δʯͱ͔ʮ͢Δʯͱ͍͏
ҙຯͰɺֵ ͷఔͷޙ࠷Λ০ΔఔͰ͢ɻ
͜ͷఔʹΑΓɺֵ ͷՁ͕େ͖͘มΘΓ·͢ɻ
ͷʹɺେ͖͚ͯ͘ೋ͏ߦΛ্͛ʹֵ
ͭͷཧ༝͕͋Γ·͢ɻ
ͦͷҰͭཧతͳཧ༝ʹΑΔͷͰ͢ɻ
ֵͷද໘ʹృΛ͜͢ࢪͱʹΑΓɺֵ͕
ͪ࣋͢Δ͔ΒͰ͢ɻͰ࣫ϖϯΩ
ΛృΔͱͪ࣋͢Δͷͱಉ͡Ͱ͢ɻ
͏Ұͭͷཧ༝ɺͨݟͷඒ͠͞ͷͨΊ
Ͱ͢ɻ͜Εʹ৭ʑͳ߲ࣄؚ·Ε·͢ɻ
ઌͣۉҰੑͰ͢ɻಈͷදൽΛར༻͢Δ
ֵ෦Ґࠩɺݸମ͕ࠩ͋ΔͷͰͦΕΛҰຕͷ
ֵͱͯ͠ɺ·ͨϩοτͱͯ͠ۉҰʹ͢ΔͨΊ
Ͱ͢ɻ্͛͏ߦʹ
ΑΓҹΛΑʹΠϛςʔγϣϯՃʹߋ
͘͢ΔͨΊͰ͢ɻ
͝ଘ͡ͷ༷ʹɺڇͷֵͰେͱݺΕΔ
ֵڇࢠΕΔݺΑΓɺΧʔϑΩοϓͱֵڇ
ͷํֹ͕ߴͰऔҾ͞Ε·͢ɻ
ΑΓɺେͷֵΛΧʔϑΩοϓʹ্͛
ͷֵͷΑ͏ʹͨͤݟΓɺϫχΦʔετϦο
νͳͲͷرগͤݟʹֵڃߴΔͨΊͰ͢ɻ
ɺ͜Ε͕Ұ൪ଟ͍ͷͰ͕͢ɺϑΝοʹޙ࠷
γϣϯͷͨΊͰ͢ɻ
ຊདྷৎͰͪ࣋͢Δͱ͍͏ཧಛੑͷ
ͨΊʹൽֵΘΕ͖ͯ·ͨ͠ɻ
͔͠͠ɺॾੑʹ༏ΕͨԽ͕࡞ΒΕɺ
Ͱͦͷओྲྀ͕ੑΑΓϑΝογϣϯࡏݱ
ੑʹҠ͍ͬͯ·͢ɻ
ͷཧ༝ͷͨΊʹɺ΄ͱΜͲͷֵʹه্
্͛Λ͠ࢪ·͢ɻ͔͠͠ɺதʹ্͛Λߦ
Θͳֵ͍͋Γ·͢ɻ
ੈؒҰൠͰ͍͏ͱ͜ΖͷໟӋͷͱݺΕ

ΔֵͰ͢ɻ
εΤʔυֵψόοΫֵݪଇతʹ্
͛Λ͍ߦ·ͤΜɻಛघͳྫͱͯ͠ɺ৭߹Θ
ͤͷͨΊʹછྉɺ৮ײվྑతͰγϦίϯ
ϫοΫεͳͲΛεϓϨʔృͨ͠ΓɺᎢਫ
తͰϑοૉܥͷༀࡎΛృ͢Δ͜ͱ͋Γ
·͢ɻ
·ͨɺૉ্ֵ͛ͱͯ͠શ্͛͘Λ͞ࢪͳ
ֵ͍ʹɺٿͷάϩʔϒखା༻ֵ͕͋Γ
·͢ɻ͜ΕΒֵຊདྷͷ৮ײΛॏཁ͢ࢹΔͷ
Ͱ্͍͛ߦ·ͤΜɻΘΓʹόϑֻ͚ͱ
ɺϑΣϧτΛԿຕॏͶͯɺόʔͯͬݴ
ϜΫʔϔϯͷΑ͏ʹͳͬͨԁΛճసͤ͞ɺ
ϩʔϧͱͷؒʹڬΈࠐΜֵͩͷද໘ΛࡲΓ·
͢ɻ͜ΕΒͷϑΣϧτόϑΟϯάϚγϯ
όϑΟϯάϚγϯͱݺΕΔػցͰֵͷද໘
Λຏ͍ͯͭΛग़͢ͷͰ͢ɻ
͜ͷఔʹΑΓɺֵද໘ͷ͍͔ࡉইཱ͕
ͨͳ͘ͳΓɺֵຊདྷͷ৮ײಘΒΕ·͕͢ɺ
ֵද໘ͷཧಛੑมΘΓ·ͤΜɻ
ʢ�ʣ্͛ʹඞཁͳ
Θͳֵ͍Ҏ֎ͷֵʹɺԿΒ͔ߦΛ্͛
ͷృΛ্͛͢ࢪΛ͍ߦ·͢ɻ
ֵͷృʹඞཁͳ৭ࡐɺ༹ࡎɺथࢷͷ
�छྨͰ͢ɻۙ͜ΕʹॿࡎͱݺΕΔༀ
ՃΘ͍ͬͯ·͢ɻ͕ࡎ
·ͣॳΊʹ৭ࡐʹ͍ͭͯ͠·͢ɻ
৭ࡐͱண৭ࡎͷࣄͰɺલʹછྉʹؔ͢Δ
Ͱɺછྉͱإྉͷҧ͍Λॻ͖·ͨ͠ɻ
͜ͷછྉͰ͕͢ɺӷঢ়ʹ͢ΔͨΊʹɺ༉
ੑછྉͷ߹༗ࡎ༹ػɺ௨ৗͷੑࢎછྉ
છྉͷ߹ਫ༹͕ࡎͱͳΓ·͢ɻͦ͠
ͯɺ৭͕ࡐછྉͷ߹थࢷΛඞཁͱ͠·ͤ
ΜɻͳͥͳΒɺֵʹృͯ͠ס૩͢Εണ
͕Εམͪͳ͍͔ΒͰ͢ɻ
͔͠͠ɺછྉͰֵͷই͑ݟͳ͘ͳΓ·



ʕ����ʕ

ͤΜɻٯʹইͷ෦Ґ͕ೱ͘ண৭͞Εɺ͔͑ͬ
ཱͯͭ͜ͱͱͳΓ·͢ɻ
Ұੑ͕͋Γ·͕͢ɺۉʹͷతͷҰ্ͭ͛
ইΛཱͨͳ͘͢Δ͜ͱ͜Εʹؚ·Ε·͢ɻ
ಈͷମΛ෴͍ͬͯͨൽ͕ݪྉͳͷͰɺ
Γইࡲʑɺֵʹ৭ʑͳই͕͋Γ·͢ɻݩ
ΓইɺൽෘපμχͳͲੜମ༝དྷͷ͔
ΒɺλϯφʔͰͷՃதͷই·ͰݪҼଟذ
ʹΓ·͢ɻ
λϯφʔͰ͜ΕΒͷইͷఔʹΑΓֵΛ
ڃ͚͠·͢ɻԿஈ֊ʹڃ͚͢Δ͔
λϯφʔʹΑΓҧ͍·͢ɻ
ͪΖΜɺݪൽͷ࢈ͳͲʹΑΓ·͕͢ɺ
΄ͱΜͲইͷͳֵ͍શମͷ � ˋఔ͔͋͠
Γ·ͤΜɻλϯφʔইͷఔʹΑΓɺ্
͛ํ๏ΛܾΊ·͢ɻ
΄ͱΜͲইͷͳ͍ૉ্্͛͛Λ͠ࢪ
·͢ɻછྉͰ৭ΛۉҰʹ͢Δ͚ͩͰ͕͢ɺֵ
ද໘ͷཧಛੑΛߴΊΔͨΊʹɺগྔͷथࢷ
Λృ͢Δ߹͋Γ·͢ɻ
߹છྉͷ࠷ॳʹ࡞ΒΕͨͷ͕ΞχϦϯછ
ྉͩͬͨ͜ͱ͔Βɺ͜ͷ্͛ΛΞχϦϯ
্͛ͱݺͼ·͢ɻ
ΞχϦϯ্͛ۜ໘ͷ༷͕ΔͷͰɺ
ඇৗʹֵΒ͍͠ͷͰ͕͢ɺ্͛ృບ͕ബ
͍ͷͰɺཧಛੑ͞΄Ͳ͋͘ڧΓ·ͤΜɻ
ɻ͢·͠ࢪΛ্͍͛ͨ༺ྉΛإΓͷֵ
ইͷछྨఔʹΑΓ༻͢Δإྉͷछྨ
ྔมΘΓ·͢ɻ
ʢ�ʣإྉͷछྨ
ྉʹେ͖͚ͯ͘إ �छྨ͕͋Γ·͢ɻ
ແإػྉͱ༗إػྉͰ͢ɻ
ແإػྉ৭ࡐͱͯ͠ɺ༗࢙Ҏલͷಎ۸น
ըͳͲʹΘΕ͍ͯ·͢ɻ
ॳԫͳͲͷ৭ͷண͍ͨఱ࠷
વͷ߭Λ༻͍ͯ͠·ͨ͠ɻ
ͦͷͨΊʹɺࣗવʹͰ͖Δإྉ͔Βཉ͍͠
৭Λ͚ͭݟΔͷେมͳ͜ͱͰͨ͠ɻ
ϥϐεϥζϦΛคʹͨ͠ϧτϥϚϦϯϒ
ϧʔ͕ߴՁͳإྉͩͬͨͷ༗໊ͳͰ͢
͕ɺۚଐ͕ࢎԽʹΑͬͯൃ৭͢Δͱ͍͏͜ͱ
͕ղΔͱɺ ����ʹυΠπͰ߹ແإػྉ͕
ྉΛ༻͍ͯଟإػɺ߹ແޙΊɺҎ࢝ΒΕ࡞

छଟ༷ͷ৭͕҆ՁͰ࡞ΕΔΑ͏ʹͳΓ·ͨ͠ɻ
͜ͷ߹ແإػྉͷಛੑࣗવʹͰ͖ͨແ
ࢠɺཻ͘ߴ࿚ੑ͕ݎྉͱมΘΒͣɺޫإػ
େ͖͍ͷͰֵͷইΛཱͨͳͨ͘͠Γɺද
໘ΛۉҰԽ͢Δͷʹ࠷దͳͷͰ͢ɻ
͏Ұछྨͷإྉͷ༗إػྉɺછྉͷϨʔ
ΩԽʹΑͬͯ࡞ΒΕ͡Ί·ͨ͠ɻ
છྉͷϨʔΩԽͱ͍͏ͷɺਫ༗ࡎ༹ػ
ʹ༹͚ΔછྉΛɺԿΒ͔ͷํ๏Ͱ༹͚ͳ͘͢
Δ͜ͱʹΑΓɺ༗إػྉͱ͢Δ͜ͱͰ͢ɻ
༗إػྉແإػྉͱൺɺછྉʹ͍ۙߏ
ͳͷͰཻ͕ࢠখ͘͞ಁ໌͕͋ײΓ·͕͢ɺ
ͦͷͨΊইΛཱͨͳ͘͢Δྗ༨Γ͋͘ڧ
Γ·ͤΜɻ
إػΈΔͱΔͷͰ͕͢ɺແͯͬʹࡍ࣮
ྉͷ߹ௐ৭ͨ͠৭Λֵʹృ͔ͬͯ͢ס
ͱɺͦͷௐ৭ͨ͠৭͕Ͱ͖·͢ɻ͔͠͠༗ػ
סྉͷ߹ɺֵͷԼͷ৭ͱࠞͬͯ͟ɺإ
૩ͤ͞Δͱௐ৭ͨ͠ͷͱҧ͏৭ʹͳΓ·͢ɻ
ͦͷͨΊʹ༗إػྉͰͷ৭߹Θͤɺ͔ͳΓ
ͷݧܦΛඞཁͱ͠·͢ɻ
গ͠ɺݮྉͷछྨେ͖͘إػͰແࡏݱ
ΘΓʹ༗إػྉͷछྨ͕૿͖͍͑ͯͯ·͢ɻ
ͦͷେ͖ͳཧ༝ڥͰ͢ɻ
ແإػྉۚଐΛࢎԽͤ͞Δ͜ͱͰͰ͖Δ
ͱॻ͖·͕ͨ͠ɺ͜ͷۚଐʹਫۜɺΧυϛ
ϜɺԖɺϚϯΨϯɺΫϩϜͳͲͷಟੑͷ͍ڧ
ॏۚଐ͕༻͞Ε͍ͯ·ͨ͠ɻ
����ʹೖΔͱɺಟੑͷ͍ڧॏۚଐΛݪ
ྉͱ͢Δແإػྉঃʑʹ࢟Λফ࢝͠Ί·͠
ͨɻ࣌ɺ͕ࢲಇ͍͍ͯͨυΠπͷձࣾͰɺ
ചΕإͨͬͩےྉ͕ಥવʹதࢭͱͳΓڻ
͖·ͨ͠ɻ
͜͏ͯ͠ແإػྉঃʑʹͦͷΛݮΒ͠ɺ
Θͬͯ༗إػྉͷछྨ͕૿͖͍͑ͯͯ·͢ɻ
Λ༩͑ΔڹӨʹڥͰਓମۙ࠷ɺʹߋ
Մੑͷ͋Δ࣭͞ݶ੍͕༺Ε͖͍ͯͯ
·͢ɻͦͷͨΊɺ༗إػྉͰڥʹѱӨڹ
Λ༩͑ΔڪΕͷ͋Δ੍࣭نͷରͱͳͬ
͍ͯ·͢ɻ
ʹ࣌ΊΒΕΔٻͱͷௐ͕ڥ͢·͢·
ͳͬͯ͘ΔͰ͠ΐ͏ɻ




